

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LV - Núm. 15.930

TELEFONO NUMERO 6
Apartado de Correos, número 17

Viernes 4 de Diciembre de 1936

REDACCION Y TALLERES
Berruete, 1 y 3, pral., y Burgos, 5

Número suelto: 15 céntimos

PROSIGUE LA ACELERADA EVACUACIÓN DE LA CAPITAL

Los rojos no ocultan que tan pronto acabe, las tropas de Franco caerán en avalancha sobre Madrid

PERFIL DEL DIA

El fracaso de la contraofensiva "roja"

Los partes oficiales acusan hoy el fracaso rotundo de la contraofensiva "roja" que como de costumbre y a "bombo y platillo" había sido anunciada por el Gobierno fugitivo de Valencia.

Sin duda, para atraer la atención de las fuerzas nacionalistas que aprietan sus tenazas bélicas en el cinturón de Madrid, el alto mando de los "rojos" creyó eficaz ordenar una desesperada ofensiva general en todos los frentes, en un último "esfuerzo de recuperación, en el que se pusieran en juego todas las posibilidades guerreras del desmoralizado Ejército marxista. Y, en efecto, hace tres días se sintieron los primeros efectos de esta táctica; nuestras líneas avanzadas de todos los frentes tuvieron que emplear sus armas, con el arrojo y valentía en ellas características, para rechazar fuertes ataques "rojos" concienzadamente preparados, con una concentración aparatosa de material de guerra y hombres. La Prensa marxista echó a voley las campañas de sus "reclamos" para contribuir al éxito de la ofensiva con su desatentadas propagandas. Realmente si hubiéramos hecho caso de lo que los periódicos "rojos" decían, era para cambiar amedrentados...

Pero bien pronto nuestros partes nos han tranquilizado demostrándonos "que no es tan fiero el león como le pintaban", y que una vez más, desgraciadamente para los marxistas, "las cañas se volvieron lanzas".

Los desastres sufridos por las fuerzas rojas en todos los frentes donde han intentado esta cacareada ofensiva, han sido de tal magnitud, que ya en el día de ayer han tenido que mantenerse en forzosa pasividad para reponerse de los terribles descalabros sufridos.

Más de mil muertos en Asturias, centenares de bajas en los frentes de Santander y Bilbao, posiciones perdidas en Andalucía, abundancia de material de guerra de todas las clases cogido por nuestras tropas; ¿para qué más? El fracaso es de los que justifican una retirada en toda la regla...

La criminal campaña de difamación

Los fracasos sufridos por las fuerzas marxistas han impulsado a los dirigentes —cuya desaprensión no es necesario encarecer— a buscar en una canallesca campaña de difamación y calumnias, compensación a tales reveses.

Convencidos, sin duda, de que en el terreno de las armas los descalabros pueden cosechar, buscan a la desesperada y en los últimos coletazos de muerte, encontrar ambiente propicio en las esteras internacionales inundando el éter, a través de sus emisoras de radio y valiéndose de los corresponsales de Prensa extranjera, vendidos al oro de Moscú de una serie de informaciones calumniosas que tienden a dibujar el movimiento nacional como el resultado de la reacción y del obscurantismo. Todas las indignantes noticias lanzadas desde los micrófonos marxistas y desde determinados periódicos han sido rebatidas con sólidos argumentos por las emisoras nacionales y los periódicos honrados que defienden la verdad.

Sin embargo «de la calumnia algo queda». Y esto es lo que hay que evitar por todos los medios. La maniobra injuriosa y criminal debe ser desvirtuada utilizando las propias armas del enemigo, si bien, lo que en este sentido se haga por nosotros, tendrá siempre plena justificación y estará avalado por las pruebas irrefutables de una realidad que todos hemos vivido.

Es necesario, por eso, que la canallesca campaña de difamación iniciada, en postrera asechanza maquiavélica, por las bandas rojas, tenga adecuada contestación en nuestros órganos de publicidad de todas las clases, para que tenga la correspondiente resonancia en la opinión mundial.

Que el mundo conozca y se horrorice con ella, la relación de crímenes, asesinatos, atropellos y atentados sin nombre contra personas, haciendas y monumentos artísticos y culturales de todas las clases que durante estos cuatro meses y en los anteriores al movimiento han perpetrado los marxistas. El balance ha de ser sobradamente elocuente para que la verdad se abra paso resplandeciente contra la difamación inicua.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS AUTORES

EL SEÑOR

Don Francisco Gutiérrez Bravo

Fundador del Hotel Comercio de esta Capital
FALLECIÓ EN PALENCIA
a los 81 años de edad
después de recibir los Auxilios Espirituales
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Vázquez Merino; hijos Eutiquia (ausente), Anselma y Félix Robollar Vázquez (Director del Banco Español de Crédito, en Cádiz); nietas; hermano político Blas Vázquez Merino; primos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyos actos de caridad cristiana les quedará eternamente agradecidos.

Funerales: Mañana sábado 5, a las nueve de la mañana y acto seguido la conducción del cadáver.
Casa mortuoria: Trompadero, 6.

EL GENERAL "SPEAKER"

Las comunicaciones postales con Francia, serán restablecidas sin pasar por Barcelona

¿Por qué no han ido a Sevilla los parlamentarios ingleses?—Se cree que en la reunión de la S. de N. se acordará el aplazamiento hasta Enero de las deliberaciones.—Siete aparatos rojos derribados.—Un astrónomo francés dice que Azaña será asesinado en 1937

Sevilla.—El general Queipo de Llano, dedicó anoche la mayor parte de su charla a combatir la inicua propaganda que contra los nacionales realizan los rojos en el extranjero y a las gestiones de los parlamentarios ingleses que han venido a España para estudiar la situación.

Los primates del Frente Popular, Marcelino Domingo, Fernando de los Ríos y mi "querida" amiga "La Pasionaria", con el dinero que han robado al Tesoro Nacional y a los particulares, se han dedicado a recorrer el mundo para llevar a cabo una campaña de difamación contra los nacionales.

Ahora se han dedicado a comprar a los diputados ingleses. No me atrevo a juzgarlos, porque no conozco a los parlamentarios británicos; me limito a repetir lo que una dama inglesa me comunicó en una carta hace dos días, que se trataba de unos cuantos políticos vendidos al Frente Popular, que venían a hacer campaña contra España, y tengo que respetar lo que esta dama me participa.

A estos ingleses les han dicho toda clase de falsedades, las cuales ellos no han querido comprobar, pues si lo hubieran pretendido, hubieran venido aquí para informarse de la verdad, para no creer la serie de infamias que contra nosotros les han dicho los comunistas, y que son precisamente las que ellos cometen.

Tengo un concepto del público inglés y de la Cámara de los Comunes que no puede ser más elevado. Entre estos parlamentarios hay un señor Lord Lorqui, que ha perdido el respeto que se debe así mismo y a la Cámara, con una actitud impropia de un señor Lord, aunque sea socialista. Ha recogido toda clase de calumnias y, si afirma lo que dice, miente como un bellaco.

Dice el Lord que eso del desenterramiento de cadáveres, asesinatos de monjas e incendios de iglesias, son falsedades inventadas por los facciosos y que si se han fusilado frailes... bien fusilados están. Encuentra justificados los incendios de templos, que estima fortalezas y depósitos de municiones de la "minoría" que sigue a los "sublevados". Dice, además, que si se han cometido crímenes, no han sido autorizados por los jefes rojos. ¿Hace falta ser marxista para decir esto!

Recoge el señor Queipo de Lla-

no la noticia de que un diputado francés ha conseguido que se restablezca la comunicación postal de España con el vecino país, sin pasar la correspondencia por Barcelona. También se ha ocupado de emitir al extranjero informes sobre la verdadera situación de España, y estoy seguro que todo el mundo sabe ya lo bandoleros que son los rojos.

He recibido una carta de Normandía en la que se me felicita por decir la verdad, y añade que la radiación suele ser perturbada con torpe intención. En este escrito me comunican que la verdadera Francia está al lado de los nacionales españoles, a pesar de que el "Front Populaire" haya secuestrado la soberanía y proteja a los rojos.

El ministro de Estado rojo se ha atrevido a decir que la fórmula de no intervención, es un desafío al mundo entero. Ellos tienen confianza en la reunión del día 10, del Consejo de la S. de N. Se dice que asistirá a la sesión el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, pero tengan por seguro que ni Italia ni Alemania, tendrán representación. "Paris Soir" dice que se pedirá el aplazamiento de la reunión hasta enero.

Pasa el general "speaker" a comentar el parte oficial marxista.

Dicen que en Pozuelo, un teniente miliciano y veinte hombres desalojaron a cientos de fascistas. E irónicamente, añade: ¡Les falta decir que eran del Tercio y Regulares, para que nos figuremos su "clase" de bravura.

También afirman que la aviación roja actuó de manera terrible, haciendo desaparecer a la nuestra, y nosotros les derribamos ayer siete aparatos y los marxistas no nos abatieron, ¡ni uno! Uno solo de nuestros aviadores había derribado, hasta ayer, quince aparatos a los rojos, y me figuro que fué él quien derribó hoy los otros tres. ¿Que presenten un modelo igual los marxistas!

Se refiere al asesinato de Durutti, a quien se dió muerte por orden del jorobado Rosenberg, pues éste creía que, mientras Durutti viviera, no podría haber disciplina entre los milicianos. Pero, ¿la tendrán ahora?

Una noticia que ha corrido hoy con intención de miura. ¡Hace falta malas entrañas! Un astrónomo de París ha vaticinado que "Manolita" Azaña, será asesinado en el año 1937. No especifica si por un comunista o por Largo "Canelero".

Terminó la charla leyendo los partes oficiales y dando noticias locales de Sevilla.

Un barco extranjero que conducía abundantísima carga de municiones para los rojos, ha sido capturado en el Cantábrico

El general Aranda satisfecho de las operaciones en Asturias.—En el Norte actúa ya el "Balears"

Oviedo.—Aun siguen nuestras tropas recogiendo cadáveres enemigos en las cercanías de Grado, causados al contraatacar a las fuerzas rojas en su desesperada ofensiva. El general Aranda se muestra satisfecho de la bravura de sus soldados que han infligido a los marxistas un castigo del que tardarán en reponerse por haber quedado deshechos sus cuadros de combate.

—Por cierto—dijo a los periodistas—que hay un episodio digno de divulgar.

Un tanque enemigo fué derribado por un certísimo tiro de nuestra artillería. Los rojos lo dejaron abandonado. Por la noche, con el oportuno permiso del Mando, varios soldados fueron voluntariamente a buscarlo. El camión, que pertenecía a la C. N. T., llegó no muy tarde a nuestro poder, y ha quedado expuesto, para que lo vea el público, en el paseo de Grado. Estos bravos soldados fueron gratificados por su arriesgado servicio.

Nuestros barcos han apresado en el Cantábrico un buque rojo con armas y municiones.

Pertenece—dijo el general Aranda—a una nación extranjera y traía municiones para los rojos, de tal importancia, que sólo las 400 toneladas de trilita que fueron ocupadas, representan un valor de 20 millones de pesetas.

Dicho barco fué llevado a El Ferrol, donde descargó la mercancía, la cual ha sido destinada al frente, donde seguramente la estarán ya utilizando a estas horas.

Terminó manifestando el general que el «Balears» presta servicio de vigilancia en el Cantábrico.

Los marxistas malagueños, además de las Iglesias, destruyen los edificios principales

Cádiz.—Cuatro trimotores nacionales protegidos por algunos cazas, volaron en el día de ayer hacia la una de la tarde, sobre la ciudad de Málaga, batiendo ciertamente los principales objetivos militares de la ciudad.

Algunos evadidos recientemente de esta capital, confirman que se

halla completamente destruída, pues las hordas marxistas no sólo no se han contentado con destruir templos e iglesias, sino que también lo han hecho con los principales edificios de la ciudad. El aspecto de la bella ciudad malagueña es desconsolador.

EL REY EDUARDO SE QUIERE CASAR

Piensa inaugurar en la dinastía británica los matrimonios morganáticos

El trío de los reyes europeos partidarios de los "casamientos de la mano izquierda".—Alejandro Obrenovitch, Alejandro de Battenberg y Carlos de Rumanía.—Huye madame Shimpson, la presunta cónyuge de Eduardo VIII.—¿Dimite Baldwin?

Todo el mundo esperaba que el bello Eduardo, el «príncipe de Gales» por antonomasia, hoy señor de los destinos británicos, permanecería siempre soltero. Los devaneos de la juventud del hoy Monarca inglés fueron perdonados al caer sobre sus hombros la investidura imperial, y ante el deseo de que Eduardo buscará compañera, para atender razones de Estado, comenzaron a barajarse en las Cancillerías nombres de princesas en estado de merecer, que hubieran compartido con «Rey que Dios guarde» el tálamo nupcial.

Pues bien, Eduardo ha recabado sus deseos de elección y no ha querido ser prisionero de las obligaciones de Estado ni de las tradiciones ancestrales. Y ha designado como compañera a una dama norteamericana, la señora Shimpson, divorciada por dos veces y con la que el «príncipe» tuvo relaciones ya en otro tiempo. Se ha repetido la historia, y otra vez ha sido el corazón el que ha exigido a las costumbres su derecho a discernir. No quiera Dios que al bello Eduardo le ocurra lo que al infelizmente Alejandro Obrenovitch, rey de los serbios.

Fuó en la primavera del 1900 cuando Alejandro manifestó al pueblo de Belgrado su deseo de contraer matrimonio con Draga Lunjenzwita, viuda de Mischich, y antigua dama de su madre, la reina Natalia, que contaba nueve años más que él. Ni sus padres ni el Gobierno aceptaron tal enlace, dimitiendo el ministerio presidido por Vlodan Georgevich. La boda se celebró en la catedral del reino serbio. Para justificar su matrimonio ante el pue-

blo, se simuló un embarazo, que al comprobarse que no existía, determinó que la gran popularidad del rey Alejandro se convirtiera en odio general, máxime cuando se supo que Draga inducía al rey para instituir como presunto heredero del trono a un oficial hermano suyo, llamado Nicomedes.

Los enemigos de Draga, capitaneados por su cuñado el coronel Mischich, se declararon en abierta rebelión. En la noche del 10 al 11 de Junio, varios regimientos pronunciados cercaron el palacio e invadiendo el domicilio real, dieron muerte a varios altos funcionarios y ministros y a los reyes, cuyos cadáveres, horriblemente mutilados, arrojaron por una ventana.

Otro rey célebre también por sus matrimonios «de mano izquierda»—el vulgo denomina así a los casamientos morganáticos, por la circunstancia de dar el esposo a la esposa la mano izquierda en la ceremonia nupcial—fué Alejandro de Battenberg, primer príncipe reinante de Bulgaria.

Casó con la condesa Julia de Hauke, hija de un general de caballería polaco, a la que confirió el título de princesa de Battenberg, y después también morganáticamente con una cantante vienesa llamada Loisinger. Alejandro de Battenberg murió en el destierro.

El último Monarca del trío balcánico, amigo de los casamientos morganáticos, ha sido el famoso Rey Carlos de Rumanía, «recordman» del escándalo y el «spleen» y el niño mimado de la fortuna pareciendo reencarnar en él nuestro don Juan con corona. En

1921 se casaba con la princesa Elena de Grecia, aunque ya antes había contraído matrimonio morganático con Zizi Lumbino, hija de un coronel del ejército.

En 1925 se fugó con una señora casada, y al ser conminado por su padre para que volviera al país, envió su renuncia al trono. Murió su padre y fué nombrado sucesor un hijo de Carlos, el príncipe Miguel, pero el pueblo apreciaba al padre a pesar de sus veleidades amorosas y pidió su vuelta a la Patria. Carlos se reconcilió con su esposa, la princesa Elena, y el 6 de Junio de 1930 tornaba al trono en medio de las aclamaciones del pueblo rumano.

Pero en Inglaterra no se había dado jamás el caso de que el Rey saltase a la torera el protocolo y pidiera casarse libremente.

Esta fué la dificultad—el zorro no pierde las tretas, antes, se muere—que se presentó al ascender al solio británico Eduardo VIII. No faltó quien pensara que el Príncipe recabaría su libertad y como Carlos de Rumanía renunciaría a la

Corona, para poder vivir más libre. Y su hermano el duque de York quizá se soñara alguna noche sucesor del Rey Jorge. Los comunicados reflejan el apasionamiento con que el pueblo británico ha acogido la noticia de la boda de su Rey.

Eduardo VIII comunicó sus deseos a Baldwin, éste al Consejo. A pesar de todas las reservas, la Prensa y el público han sabido de los deseos reales.

Ayer se reunió la Cámara, en medio de gran expectación, y se habló de crisis... Baldwin dijo que dentro de 38 horas habría acontecimientos. Cabales rumores, todo se ha echado a volar, porque nadie sabe a punto fijo qué es lo que piensa hacer el Rey Eduardo, y la huida de la presunta cónyuge, la señora Shimpson a América, ha venido a complicar el asunto.

Eduardo se ha levantado una mañana en traje de «golf», ha echado a volar los prejuicios y se ha recordado que para el mundo nadie más que él es «el Príncipe de Gales». No podía olvidar nuestro proverbio de que «genio y figura... hasta la sepultura». Y ha sido consecuente.

Por primera vez se han celebrado hoy los Ejercicios religiosos en las habitaciones de S. S.

Su estado de salud es inquietante

Ciudad del Vaticano.—Circulan insistentes rumores de que es de temer por la salud de S. S. el Papa Pío XI, máxime teniendo en cuenta lo avanzado de su edad.

Por primera vez, se han celebrado hoy los ejercicios religiosos en las habitaciones privadas del Santo Padre.

LA VIDA EN LA CIUDAD Y PROVINCIA

Burgos dedica una calle a Palencia

En la sesión municipal celebrada el miércoles por el Ayuntamiento de Burgos, se acordó "como tributo y prueba de los fraternales lazos que unen a ambas ciudades" dar al trozo comprendido entre la Plaza del Instituto y el puente de Malatos (de la carretera de Burgos a San Isidro de Dueñas) el nombre de Palencia.

El acuerdo fué adoptado por unanimidad. Unidos los dos pueblos en la magna empresa salvadora, tornara rendirse mutuamente prenda de testimonio y afecto fraternal. El Ayuntamiento de Palencia, en nombre de la capital debe agradecer a la ciudad del Cid, la atención habida por ella al renovar los nombres de sus vías principales y entre tanto, vaya por delante nuestro más profundo reconocimiento y un abrazo cordial para nuestros hermanos—de tradición, de ideas, de sangre y de afectos—de la ciudad burgalesa.

Vida municipal "AL NOBLE PUEBLO PORTUGUES SUS HERMANOS LOS VERDADEROS HIJOS DE ESPAÑA"

Una placa homenaje fundida con los proyectiles lanzados por los rojos contra Toledo, Oviedo y Huesca, que dedicarán al país lusitano los Ayuntamientos de toda la España liberada

El Alcalde señor Escobar ha recibido una patriótica circular de su compañero de Olmedo, en la que se propone un homenaje nacional de simpatía y al mismo tiempo de perenne recuerdo al noble pueblo portugués.

El homenaje dice que puede consistir, salvo mejor iniciativa, en que cada municipio de los actualmente sometidos al movimiento salvador de España, contribuya con una cuota única de cinco pesetas, para ofrecer en su día, al pueblo hermano, una placa de bronce en la que figurara el nombre de cada Municipio, cuya placa podría fundirse con los restos de proyectiles lanzados por las hordas antiespañolas contra Toledo, Oviedo y Huesca, poblaciones que más han

sufrido en esta lucha, placa que sería colocada en el Ayuntamiento de la capital de Portugal.

La inscripción de dicha placa podría ser: "Al noble pueblo portugués"

OCULISTA YAGÜES GARCIA

de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boca Plaza, 4, 1.º — Palencia
(Frente al Siglo XX)

tugués, sus hermanos los verdaderos hijos de España." El señor Escobar conforme con la idea, ha remitido la cantidad estipulada.

Una bicicleta. En la Inspección municipal se halla depositada a disposición de quien acredite ser su dueño, una bicicleta que apareció abandonada en la vía pública.

ROPERO MILITAR

Donativos recibidos en los roperos militares instalados en el Casino.

Doña Mercedes Polo de Azcoitia, una capa; doña Emilia Polo, una capa; vecinos de Torquemada (segunda vez), 5 pares calcetines, una muda, 14 jerseys y una gabardina; doña María del Pilar y María Purificación Ibañeta, 2 cazadoras; don Pedro Izquierdo, de Torquemada, 2 capotes; doña Rufina Guerra, de Fuentes de Valdepero, un jersey; varios vecinos de Villahán de Palenzuela: don Urbano Díez, cura párroco, un jersey; don Florentino Blanco Izquierdo, 5 pares de calcetines; don Delfín Prieto Santa María, 2 jerseys y 2 camisetas.

Doña Petra Ferradas, 4 jerseys; doña Felisa Merino, de Villota, 2 camisas; doña Agustina Merino, de Villota, 2 camisas; doña Ester Rico de Caballero, 4 camisetas; niñas de la escuela de Santa Olalla de la Vega, 6 camisetas, un calzoncillo, 5 jerseys, 6 pares calcetines.

La niña Consuelo Triana, un jersey; señora de Herrera, un jersey; Palacio de la Moda, 12 jerseys; señoras Benjamín de Carrión de los Condes: Emilia Ruiz, Teya Pajares, Victoria Ortega y Concepción Pérez, 4 jerseys; doña Adelaida González, un capote; doña Victoria Burgos, de Marcella de Campos, un capote; doña Eladia Solórzano, un capote; doña Andrea Yáñez, un capote.

Doña Manuela Bedoya, 6 jerseys; doña Aurora Paisán de Isla, 2 jerseys; don Feliciano Ortega, 2 mudas; señoritas Eloisa y Rosa Macho, de Saldaña, 1; doña Patrocinio Macho, 1; doña Herminia Herrero de Marcos, 1; doña Agueda Ordejón de la Fuente, 4 jerseys; pueblo de Alba de Cerrato, 16; doña Consuelo de Figueroa, viuda de Carrasco, 1 muda; doña Mercedes Anaya, 1 jersey; doña Carmen Marín, 2 mudas; doña Mercedes Medina, 2; pueblo de Villajimena, 10 jerseys; doña Julia Casañá de Cejudo, 2 mudas; doña Carmen Casañá, viuda de Amárica, 2 mudas; Hijas de María, de Villarsarracino, 4 mudas y 10 jerseys; señoritas Flora y María Teresa García, 22 cuellos; Hijas de María, de Mazuecos, 6 mudas; pueblo de Portillejo, 7 mudas y 1 calzoncillo y 9 pares de calcetines; Hijas de María, de Soto de Cerrato, 4 mudas y 5 jerseys; doña Julia Arenillas de Pascual, de Bahillo, 1 capote y 1 abrigo; doña Ana Valladolid, 2 mudas y 2 jerseys; vecinos de Quintanilla de Onsoña, 9 mudas, 4 jerseys y 12 pares de calcetines; Mutualidad Médico-Farmacéutica de Empleados y Obreros municipales de Palencia, 106 camisetas, 42 pantalones, 12 mantas y 7 pesetas en metálico; don Francisco Zamorano, 1 muda; doña Carmen Tascón, 6 jerseys; don Enrique Laborda, Presbítero, 4 pares de medias, y lana para un jersey; doña Leonor Medina, 1 muda.

En el "Boletín Oficial" de la provincia del día 2 de los corrientes, se publica la siguiente circular de la Administración de Rentas Públicas:

"Se hace saber por medio de la presente Circular a todos los concesionarios de minas o sus representantes, la obligación en que están de ingresar el importe del canon anual de superficie, juntamente con el recargo del 30 por 100 que establece la ley de modificaciones tributarias de 11 de marzo de 1932, dentro del corriente año, pues en caso contrario, y para aquellos que no hubiesen realizado el mencionado ingreso en el plazo reglamentario, quedarán caducadas sus pertenencias por falta de pago del indicado canon.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados en evitación de los perjuicios que la falta de pago dentro del corriente año pueda ocasionarles. Palencia, 3 de diciembre de 1936.—El administrador de Rentas Públicas, Enrique Buil.

UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

Otra multa por el "Día del plato único"

Varias jóvenes, de las encargadas de la recaudación del "Día del Plato Único" en nuestra capital, denunciaron a la Comisaría de Vigilancia, que cuando la verificaban por la Plaza de San Miguel, una vecina de la casa número 8 de dicha calle, llamada Eulalia, se negó a contribuir, haciendo al mismo tiempo manifestaciones vejatorias para las señoritas que contribuyen a tan patriótica labor.

Puesto el hecho en conocimiento del excelentísimo señor General Gobernador militar, don Antonio Ferrer, éste ha multado a la vecina citada con 150 pesetas con el objeto de que el hecho sirva de ejemplaridad.

Sucesos locales

Detenido en el tren. Por los falangistas que prestaban ayer servicio en el mixto de Aguilar, fué detenido un individuo llamado Segundo López López, de 19 años, natural de Santa María de Ortea (Lugo) que viajaba sin billete.

Rechuida en un establecimiento benéfico. Repetidas veces se había presentado en la Comisaría con pretensiones absurdas que hacían suponer se hallara en estado anormal, Rufina Algaba Martínez, de 58 años, viuda, natural de Brunete (Madrid) y residente en el Corral de Paredes, número 7. Dichos extremos parecen haberse justificado por las declaraciones de varias vecinas, que dicen hallarse la infortunada Rufina encerrada en su domicilio desde hace dos días, negándose a recibir auxilio. Como carece de recursos y no cuenta con ningún familiar conocido, el gobernador civil de la provincia, ha ordenado se la recluya en un establecimiento benéfico de nuestra capital.

El gobernador civil, teniente coronel señor Arellano, recibo varias visitas entre ellas las de los alcaldes de Ampudia y Capillas y el alcalde y secretario de Añosa.

GOBIERNO MILITAR

Un nuevo requerimiento a los propietarios o arrendatarios de sótanos

Constituida en esta provincia la Junta Anti-gas, y siendo propósito de la misma actuar energicamente, se requiere por tercera vez a los propietarios o arrendatarios de sótanos de esta capital y que tengan cabida superior a 30 metros cúbicos, faciliten relación de los mismos en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, especificando situación, cabida, acceso y clase de techo (abovedado o plano, de madera, hierro u hormigón) para acondicionarlos como refugio anti-gas, público o privado, según dictamen de los técnicos de esta Junta.

Bien entendido que en el término de cinco días se procederá por esta Junta a la requisición de los citados sótanos, y caso de no haberse ofrecido, serán impuestas las sanciones correspondientes.

Es obligación de ciudadanía facilitar estos sótanos para una defensa mínima de la población.

DONATIVOS RECIBIDOS PARA EL EJERCITO Y MILICIAS

Vertabillo.—39 fanegas y cuatro de trigo, 10 gallinas, 2 quesos, 2 conejos, 11 latillas de sardina en aceite.

Cubillas de Cerrato.—44 y medio kilos de garbanos, 8 conejos, 42 aves de corral, 172 kilos harina, 82 de pan, 2 libras de chocolate, 2 quesos, 84 kilos de trigo, 4 kilos de alubias, 2 arrobas de patatas, un bote melocotón, un kilo de lentejas, media docena de cebollas y en metálico para viveres pesetas 34.75.

Para pan de Madrid. Don Mariano Albarrán, de Palencia, 5 pesetas; doña Germiniana Rebollada, de Quintana del Puento, 5; Asociación del Corazón de Jesús de la misma localidad, 25; y don Cirilo Ibañez, de Autilla del Pino, 5.

El gobernador civil, teniente coronel señor Arellano, recibo varias visitas entre ellas las de los alcaldes de Ampudia y Capillas y el alcalde y secretario de Añosa.

Letras de luto

Ha fallecido en nuestra ciudad el acreditado industrial don Francisco Gutiérrez Bravo, fundador del Hotel Comercio de esta plaza.

Expresamos nuestro más sentido pésame a su afligida esposa doña María Vázquez Merino, hijos y demás familia.

Servicio informativo de la Junta provincial Carlista de Guerra

LA VIDA ACTUAL MATERIALISTA

Muchos son los remedios que nos han presentado sociólogos y economistas para solucionar el pauroso problema social hasta hoy insoluble; y es que la solución de tan magno problema se ha buscado donde no está, pues no se puede encontrar sin la luz de la gran antorcha de la Religión de Cristo, que es la única que ilumina al mundo civilizado.

Grave error ha sido indudablemente el cometido por muchos patronos, que se llaman cristianos, por no haber atendido los lamentos de los obreros buenos y honrados, y no haber oído los fuertes alabanzos que los Sumos Pontífices han dado a las puertas de sus fábricas y a los cerrojos de sus arcas. La voz angustiada de estos en favor de los obreros no ha sido escuchada por los privilegiados de la fortuna, ni por los Poderes que en materia social han legislado.

Coincidiendo con nuestro modo de ver la cuestión social y la crisis social que de ella se desprende, dice Claudio Janet, que por cualquier lado que se estudien los fenómenos de nuestro tiempo se llega siempre a comprobar que la cuestión social no es problema de organización económica, sino que es cuestión religiosa.

Arrancad del corazón del obrero la idea de la existencia de Dios, de la inmortalidad del alma, y de que hay otra vida, y al contemplar las necesarias desigualdades de fortuna existentes, y al poner en parangón sus sufrimientos y privaciones con los goces y bienestar material que los ricos se procuran, romperán por todo a fin de conseguir el poder también gozar y ponerse al nivel de los favorecidos por la fortuna.

Y si esto no puede conseguirlo por medios justos y honestos, armará su brazo con el puñal y su mano con la tea incendiaria, procurando acabar con un orden de cosas que juzga injusto e irritante.

Por su parte el patrono que hace abstracción de toda idea religiosa y que sólo mira la cuestión desde un punto de vista económico, considerará al trabajador como verdadera máquina que suministra cierta cantidad de fuerza productiva y que exige en cambio ciertos gastos de sostenimiento y renovación.

Con tales patronos y tales obreros, ¿qué es lo que puede esperar la sociedad, sino conmociones continuadas, como las que hoy estamos

Teatro Principal

Esta noche, la función de beneficio del Ropero Militar

Hoy viernes a las siete y media de la noche, debut de la gran compañía de comedias de Carmen Díaz, en función patriótica y de beneficio de LA CRUZADA MILITAR (Ropero Militar) destinándose el producto íntegro que se recaude en la misma, a este humanitario servicio.

Como se ha anunciado se representará la preciosa comedia de don Jacinto Benavente, titulada SENORA AMA, suprema interpretación de Carmen Díaz. Continúa abierto el abono anunciado para la actuación de esta compañía, abono que desde luego ya es muy numeroso y será brillantísimo esta noche que se dará por terminado el mismo como se había previsto.

Mañana primera de abono, funciones a las siete y cuarto y diez y media de la noche, en las que se estrenará la comedia de Quintero y Guillén, MI HERMANA CONCHA, obra limpia, graciosa y entretenidísima, de éxito clamoroso, escrita expresamente para esta compañía.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Palencia

CRUZADA DEL ORO

Relación de las alhajas y monedas entregadas en este establecimiento para el Tesoro Público por las personas que a continuación se detallan, en virtud de disposición dictada por la Junta de Defensa Nacional.

De la señora viuda de Cuesta, de Villada, ha hecho entrega el Excmo. señor Gobernador civil, de los objetos siguientes: Una botonadura de oro, diamantes y esmalte, peso 14 gramos, y una caja de reloj de señora de oro, esmalte y diamantitos, peso once gramos.

El Ayuntamiento de Cervera de Pisuerga ha entregado una relación de objetos de alhajas y monedas de oro, que con el mismo fin han donado las personas que a continuación se especifican.

Señora de Lezcano, una moneda oro alfonsina de 25 pesetas.

Señor Fraile, dos anillos oro grabados iniciales F. y J., un imperdible y medalla con cadena, peso 26 gramos.

Doña María Herreros Baños, una moneda oro libra esterlina.

Sin nombre, un anillo oro, peso 3 gramos.

Don Ramón M. Freire, moneda de Carlos III año 1.779.

Sin nombre, dos monedas Alfonso XII de 25 pesetas oro.

Sin nombre, sortija con iniciales J. S. G. peso 3 gramos y moneda oro Carlos III.

Don Marcelino Marcos, arillo y sujetador oro bajo, peso 3 gramos.

Doña Consuelo Díez, anillo y par pendientes oro bajo, peso 5 gramos.

Doña Juana Díez de Peral, alfiler y candadito con cadena y llave de oro, peso 7 gramos.

Don Cromacio Revilla, de Resoba de Ojeda, pendiente y anillo oro de ley, peso 6 gramos y anillo y sujetador oro bajo, peso 5 gramos.

Don Arturo de Arcos, dos anillos oro, uno de ellos con piedra y un pendiente, peso 19 gramos.

Doña María de la Hera, un arillo de oro, peso 7 gramos.

Piedad y Casilda de la Hera, seis gramos oro en dos arillos, 14 medalla y cadena es chapada.

Don Gabriel Cabeza, anillo de oro con nombre de María, peso 3 gramos.

Señora viuda de Cimas, 3 anillos oro, peso 10 gramos.

Don Gregorio Fraile, párroco, moneda alfonsina de 25 pesetas.

Señora viuda de González, San

Ayuntamiento de Cervera de Pisuerga

Provincia de Palencia

No habiendo podido celebrarse en esta villa las ferias pasadas por circunstancias especiales, con el correspondiente perjuicio para los ganaderos de esta comarca, los cuales necesitan vender para atender a sus necesidades, este Ayuntamiento con el beneplácito del Sr. Comandante militar de esta plaza hace saber tanto a los vendedores como compradores de toda clase de ganados, que los días 11, 12 y 13 del actual se celebrará en esta villa la renombrada feria de Santa Lucía.

Cervera de Pisuerga 2 de diciembre de 1936.—El Alcalde, Américo Pérez.

Espectáculos

Salón Novedades

Hoy no hay función para dar mayor brillantez a la función benéfica que se celebrará en el Teatro, a beneficio de la CRUZADA CONTRA EL FRIO.

Mañana estreno de la emocionante producción de aventuras del Oeste, "Camino de la horca".

El domingo un programa sensacional, en español, cuyo título se anunciará.

José Villanueva Sagrado

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

CALLE VALENTIN CALDERON, 16 (ANTES, SAN JUAN)

LEA USTED El Diario Palentino

SUBASTA

de obras, variado proyecto, el 12 de Diciembre próximo en Valladolid, bajo presupuesto contrata de 338.267'80 pesetas, para construir una casa ampliando su Central, la Caja de Previsión Social Valladolid-Palencia. Proyectos, pliegos de condiciones en Oficinas Alarcón, 2. Valladolid. Fianza previa 16.913'39 pesetas.

Servicio informativo de F. E. de las JON-S

NOTA DE LA SECRETARIA PROVINCIAL

Ha sido nombrado capellán de Falange Española, don Felipe Martín Andérica.

CURSILLOS PARA JEFES DE FLECHAS

El que desee de los Flechas salir con un cargo como jefe de Centuria, Falange o Instructor lo hará manifestándolo por escrito al jefe local en el plazo de tres días.

Los jefes ya nombrados anteriormente tienen la obligación de hacer dichos cursillos para poder seguir desempeñando su cargo.

La solicitud deberá llevar el nombre y apellidos, edad y la

Diputación Provincial

El capitán Lobo en franco mejoría

Ayer realizaron un viaje a Valladolid el Presidente señor Guzmán y el Director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, don Arsenio Inclán, para resolver diversos asuntos de trámite, y además, aprovechando su estancia en la ciudad vecina, visitaron al heroico Capitán don Vicente Lobo, que se halla francamente mejorado de sus heridas en el Hospital de la Cruz Roja, deseando volver a luchar con igual entusiasmo que antes en el frente de Aguilar.

Los pabellones del Hospital.

El Presidente don Rodolfo Pérez de Guzmán, acompañado del Jefe de Vías y Obras, don Vicente Almodóvar y del Delineante don Diego de Diego, ha visitado hoy los pabellones del nuevo Hospital provincial, para ver el medio de construir las rampas necesarias y de más fácil acceso a los mencionados edificios.

RAFAEL BOTIN

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
DIATERMIA
Ha trasladado su consulta a Berzaguete, 8, 1.º, (detrás de la Plaza de Abastos.)

CASA DE SOCORRO

Lesionados de carácter leve, asistidos por el personal facultativo del mencionado establecimiento benéfico:

Tomás Polanco Pedrosa, de 37 años, que en accidente de trabajo se produjo una herida contusa en la región tibial media interna de la pierna izquierda.

Lucio del Valle, de 15, pequeñas heridas inciso-punzantes en el dedo meñique de la mano izquierda, producidas también en accidente de trabajo.

Benita Herrero, de 50, herida contusa en el labio superior.

La derrota infligida al enemigo a lo largo de todas las líneas del Norte, da al traste con su cacareada "ofensiva general"

Se asegura que sólo en el sector de Asturias pasan de mil las bajas que les hemos causado, necesitando para evacuar únicamente los muertos, dos trenes y cien camiones

Nuestras fuerzas, por el contrario, han continuado el avance en Sigüenza, Alava y Teruel, consolidándose en Madrid las posiciones últimamente conquistadas

Comunicado oficial de anoche

(Situación general a las 21 horas del día 3 de Diciembre de 1936).

La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores, principalmente en todo el frente Norte, ha disminuido en tal forma, sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en algunos de los sectores de aquel frente donde se había iniciado con gran empuje, acometividad y preparación. Por nuestra parte, la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado, en la jornada de hoy, en el sector de Sigüenza (División de Soria), donde se ha continuado el avance, alcanzándose importantes posiciones; en el frente de Alava (sexta División), en el que se ha progresado asimismo, y en el frente aragonés (sector de Teruel), perteneciente a la quinta División.

La situación de conjunto continúa sin modificación, conservando el aspecto favorable.

Cuartel general del Generalísimo Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Diciembre de 1936.

EJERCITO DEL SUR.—Quinta División.—Tiroteos sin importancia.

Sexta División.—Frente de Vizcaya, cañoneo y fuego de ametralladora algo más intenso que en días anteriores. En el Norte de Alava, continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas y siendo las nuestras muy escasas.

Séptima División.—En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra, cañoneo sin consecuencias. En los frentes de Madrid se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava División.—En Asturias, después del fracasado ataque del enemigo a nuestras posiciones, ha disminuido la presión de los rojos. Los prisioneros cogidos en el día de hoy con golpes de mano llevados a cabo por nuestras tropas, confirman el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos; aseguran pasan de mil las bajas sufridas en el día de ayer, necesitando para ser evacuados sólo los muertos, dos trenes y cien camiones.

También dieron cuenta los prisioneros del desaliento y disgusto que reina en el campo y en los pueblos por la continuación de una guerra en la que no hacen nada más que sufrir descalabros.

División de Soria.—Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadarrama.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.
Salamanca 3 de Diciembre de 1936

LAS FUERZAS DE MOLA QUE AVANZAN POR LA SIERRA

Establecerán muy en breve contacto con las columnas del Sur

Toledo.—En distintos sitios de Madrid se veían ayer tarde las columnas de humo que producían las explosiones de las granadas de nuestras piezas de largo alcance, que particularmente han estado martilleando la parte de Cuatro Caminos más próxima a las posiciones que ocupan nuestras avanzadas hacia aquel sector. También han sido certeramente batidas las piezas rojas que est-

INGENIERO daría clases matemáticas, francés e inglés. Ex-profesor de la Academia Herrerros, de Madrid. Informes esta Administración.

ban instaladas en el Palacio de Oriente. Se distingue muy bien la precisión de nuestros disparos, que obligaron a que el enemigo desplazara de allí aquellos elementos combativos.

Las fuerzas de Mola, que avanzan por la Sierra, están muy pronto en contacto con las nuestras, pues ya se ve el humo de las fogatas en dirección hacia el lugar de establecer relación con los nuestros, situados en las inmediaciones de donde se halla la Artillería de Mola, que barré de obstáculos su avance.

LA IMPORTANCIA DE LOS ULTIMOS ATAQUES DE LOS NACIONALES EN MADRID

Casablanca.—El avance de los nacionales en Madrid, si bien tiene importancia desde el punto de vista del terreno conquistado y del número de objetivos obtenidos, presenta, sobre todo, un interés de primerísimo orden al haber conseguido unir fuertemente a las fuerzas nacionales que operan en el sector Noroeste, con las que se encuentran más al Sur, a lo largo del Manzanares, frente a la Estación del Norte, y con las que se encuentran más al Sur todavía, en la zona denominada Los Mataderos.

El ataque de los nacionales ha sido llevado con extraordinaria violencia, y apoyado por dos escuadrones de carros de asalto.

Una vez conseguidos todos los objetivos señalados por el Alto Mando, las tropas nacionales se han detenido y fortificado todas las posiciones conquistadas.

Nuestras tropas operan con indudable éxito en el frente de Alava

El enemigo se ve obligado a retirarse varios kilómetros y abandona posiciones ventajosas que ocupaba antes de la ofensiva.—Captura de prisioneros en Villarreal y Angulozar.—200 combatientes rojos con dos piezas de artillería son cercados en un pinar

Vitoria.—Llegan hasta nosotros noticias altamente satisfactorias del magnífico resultado de las operaciones que se vienen efectuando en el frente de esta provincia, destacando la admirable actuación de las tropas que han llevado a feliz término, con éxito insuperable, las disposiciones del Mando.

Tal es el arrojo con que se emplean nuestros soldados, que en los jefes la satisfacción es inmensa. Sólo así se explica que se hayan tomado las alturas que se encontraban en poder del enemigo antes de la ofensiva y que se les haya hecho retroceder varios kilómetros causando el terror, ya que abandonan armas y municiones en abundancia y han dejado sembrado de cadáveres el camino.

Quienes han visto de cerca la brillante actuación del Ejército y sus auxiliares, cuentan que si no llegan al millar las bajas que se les ha causado en el sector de Villarreal, no le faltará mucho. Ha sido algo tremendo el castigo infligido.

En el pueblo de Villarreal hay casas que acusan claramente los efectos mortíferos de la artillería, que opera con extraordinario acierto, así como nuestra aviación, pues en algunos instantes los aviones de bombardeo descienden sobre las trincheras y siembran el pánico en las filas de los rojos.

Las fuerzas que operaban en el sector de Villarreal, coparon a 26 enemigos, en su mayoría gente joven, si bien había entre ellos alguno de edad madura. Al verse dominados por el arrojo y valentía de nuestras fuerzas, levantaron los brazos y tiraron las armas al suelo, siendo todos ellos detenidos. Todos vestían al estilo ruso, pantalones anchos, polainas bajas y una especie de chaqueta hasta la rodilla, tocados de pasamontañas. Llevaban consigo, además de los fusiles, pistolas con la dotación completa, que se les recogió al cachearles una vez detenidos.

Una compañía del Ejército lo-

gró capturar a unos cincuenta rojos que fueron copados tras de hábil maniobra admirablemente dirigida.

Durante el avance de los nuestros han podido apreciar en el suelo abundante número de armas que dejan abandonadas en su huida. Entre lo que se les ha cogido figuran dos fusiles-ametralladoras, cinco tanques y algunos carruajes destrozados.

Debido a un movimiento envolvente se logró poner cerco a unos 200 rojos en un pinar. Su rendición habrá sido inmediata.

También en el sector de Angulozar se pudo hacer un buen acopio de prisioneros. Fueron recogidos más de cuarenta y traídos a nuestra ciudad.

Bayona.—Comunican de Bilbao diciendo que la ofensiva de las milicias marxistas y separatistas, en los frentes de Vizcaya, la dirigió personalmente el general Llano de la Encomienda, al que acompañaba el presidente Aguirre.

LEA USTED "EL DIARIO"

El Gobierno alemán desmiente terminantemente las noticias sobre participación de fuerzas del Ejército alemán en el conflicto español

Berlin.—Con referencia a las versiones propaladas en el extranjero sobre la supuesta intervención de voluntarios alemanes en el conflicto español, el órgano oficial "Correspondencia Diplomática y Política" declara que Alemania propuso en agosto extender el pacto de no intervención, no sólo al embargo de armamento, sino también a la intervención de voluntarios extranjeros, a fin de restringir el foco de la guerra. Esta proposición no fué aceptada. Más aún; en la última sesión de la Cámara de los Comunes Eden manifestó que la participación de voluntarios extranjeros no implica una contravención del pacto de no intervención.

Súbitamente, añade el órgano oficial, se advierte un cambio de opinión, motivado al parecer por las noticias sobre la aparición de voluntarios alemanes en las filas nacionales. Estos mismos círculos que se alarman por tales

noticias, no se dan al parecer cuenta, ni dan importancia al batallón denominado "Thaelman" formado con emigrantes marxistas alemanes, que combaten al lado de los bolcheviques.

En las noticias a que se aluce anteriormente, sobre participación de voluntarios alemanes, no se trata de fuerzas del ejército alemán, sino de algunos alemanes residentes en España, que luchan al lado de las fuerzas nacionales contra las milicias rojas.

La no aceptación de la propuesta alemana ha creado una situación política, termina diciendo el órgano oficial alemán, en que fuerzas extranjeras han suplantado al Gobierno usurpando autoridad en las regiones no ocupadas todavía por las fuerzas nacionales. Esta situación podría haberse evitado siguiendo las indicaciones hechas por Alemania.

LEA USTED "EL DIARIO"

Los milicianos rojos de Jaén están hambrientos y desmoralizados

Sus jefes y oficiales son extranjeros.—Las víctimas del frío.—No tienen asistencia médica.—Hasta para ser cobardes han de conminarles con el fusilamiento

Córdoba.—Con alguna frecuencia se pasan a nuestras filas soldados o milicianos de los frentes de la provincia de Jaén, que cuentan verdaderos horrores de la vida que están pasando en aquella provincia los milicianos, hambrientos y desmoralizados; pero hoy podemos ampliar informes acerca de la situación que atraviesan los marxistas en la ciudad provincial, contada por un cabo rojo, pasado hace dos días a las fuerzas españolas y cuyo nombre no estamos autorizados a publicar.

Dirige los mandos están casi todos en manos de personas ajenas al Ejército, y que los contados jefes y oficiales son extranjeros, a quienes apenas obedecen los marxistas, porque viven en constante subordinación, y más aún, desde que el llamado Gobierno de Madrid o la Junta de Defensa de la capital de España, dejó de remitirles víveres, habiendo llegado a una situación verdaderamente angustiosa, pues a veces se les pasan los días a los milicianos sin poder comer, porque los abastecedores no llegan a tiempo, porque secesan y otras, por falta de organización.

La actitud de estos "valientes", fué comunicada a Madrid, y entonces se reiteró la orden en el sentido

de que al que no quisiese saber, se le fusilara, y gracias a este "sano" procedimiento, se consiguió la salida.

Parece ser que estos borregos anunciaban lo que pocos días más tarde iba a ocurrirles en los campos de Talavera, donde con sus vidas han pagado su propia traición.

El miliciano que ha referido estos hechos, ha comunicado a la autoridad otros de gran importancia, desde el punto de vista militar.

USTED CONSEGUIRA TOMAR UN BUEN CAFE, PIDIENDO EL DE ESTA MARCA:



CAFES EL DROMEDARIO SANTANDER

ANTONIO FERNANDEZ Y COMPANIA
Importadores de azúcar, cacao, café y canela
SANTANDER

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"
FUNDADA EN 1924
Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínicos de sangre, esputos, etc. Metabolismo.
Calle de la Pasión, números 1 y 3, pral. Apartado, 73
VALLADOLID



HABLA SALAMANCA...

Salamanca.—En su radiación acostumbrada la emisora oficial transmitió las siguientes informaciones:

Nuestro Ejército del Aire es tan poderoso que lleva su acción abrumadora a todos los lugares por alejados que se encuentren. En el combate lleva ya con cifra exacta abatidos o destruidos 120 aviones enemigos y además algunos están apresados y útiles a nosotros.

En Valencia dijo Largo Caballero que sobre Alemania e Italia habrá de recaer la responsabilidad de la sangre que se está vertiendo ahora en España. La responsabilidad de la sangre, de toda la sangre que se está vertiendo en España, es, en cuanto al Extranjero, primero de Rusia, luego del Gobierno francés y después de parte de Méjico, que auxilia a los rojos. La sangre que está corriendo en España es el complemento del acuerdo ruso soviético de implantar el comunismo en el mundo, y para ello es preciso su destrucción según acuerdo de la Tercera Internacional.

Según un parte que acabamos de recibir de la región de Asturias, se ha presentado a nuestras líneas un camión de guardias de Asalto que estaban al lado de los rojos. ¿Por qué vinieron, si estaban en el paraíso rojo?

Acaban de traer la cola de un aparato rojo abatido en Talavera,

entre los seis abatidos y dos incendiados por los nuestros. Iba pilotado por dos individuos, uno que estaba ya muerto cuando cayó, que era ruso, y el otro, que vive herido, que dice ser checoeslovaco, pero parece que también es ruso.

No hables de la guerra con persona alguna que no conozcas ni tengas en ella absoluta confianza.

Cuando un desconocido te hable y te pregunte, o te cuente algún hecho o suceso que sea desagradable o falso, primero: piensa que puede ser un espía; después, un traidor, y, por lo menos, un mal español. Denúncialo a las Autoridades. Si no lo haces así, incurrirás en grave delito.

Saldaña

Letras de huto
En el día de hoy se ha celebrado el entierro de la señorita Esther Sáinz Cuadrado, de 23 años de edad, habiendo causado su muerte gran sentimiento en todo el vecindario, ya que por su trato afable y simpático era muy querida de todos.

Enviamos nuestro más sentido pésame al prestigioso procurador de los Tribunales don Fernando Sáinz-Gallego y familia.
El corresponsal

ANUNCIOS ECONOMICOS

ARADOS. Fijos y giratorios con verdaderas cristalizadas (no pagan la tierra), bisurcos, trisurcos, gradas canadienses y general toda clase de arados y material de cultivo. Visite la exposición de PABLO PINACHO MARCOS, Avenida Casado del Alisal, 53. PALENCIA.

ESTACION DE VENTA DE BAÑOS
Se vende un terreno de 29.000 metros cuadrados, lindante con la misma estación; apóspolo para edificaciones industriales u otro negocio análogo. Razón: Colón, 28, principal, Palencia.

ULTIMOS DIAS DE LIQUIDACION
por reforma del local LOZA CRISTAL y otros artículos gran rebaja de precios. BAÑOS, LAVABOS, ESPEJOS y artículos de aseo y limpieza, todo barato. RESTOS, saldos y lotes de varios géneros, casi regalados. MOSAICOS, el metro cuadrado a 5 pesetas (antes 8), a 6 pesetas (antes 9) a 7 pesetas (antes 10).
Liquidación: MAYOR PRAL., 2 (esquina). Palencia.

SE VENDE o arrienda la Panadería "Torresofía", con instalación moderna. Para tratar con sus dueños Fidencio Maestro, en Alar del Rey y Marcelino Miguel en Sotresgudo (Burgos).

SE VENDEN cien árboles de olmo, para palos de redes y barrandillas. Informará Adolfo Marcos, en Villamediana.

SE VENDEN ocho vacas de leche en plena producción, con su clientela. Informes en esta Administración.

SE VENDE una casa en la calle de Marqués de Albaida, número 22. Para informes en el número 24 de la misma. Inés Valerio.

CABALLO vendo en 350 pesetas, 10 años, buena alzada, pelo blanco. Mayor Antigua, 92, primero.

BACALAO
Escocia, Noruega e Islandia, lo mejor, Ultramarinos, Román Arribas.

SE VENDE la casa de la calle Marqués de Albaida, número 16. Informarán en la misma, botería de Clemente Merino.

SE VENDE la herramienta de una fragua y se dará barato. Para tratar con José San Miguel, en Palacios del Alcor.

Los Giros Postales o Telegráficos

que se remitan a la Administración de EL DIARIO PALENTINO, impuestas por suscriptores, anunciantes y corresponsales, deberán anunciarnos los interesados por tarjeta postal o carta, consignando EL PUEBLO DE SU RESIDENCIA, cantidad y aplicación del Giro, para no demorar el abono en la cuenta respectiva.

LEA USTED
El Diario Palentino

Hoy ha sido un día de descanso para nuestras tropas

Ayer tarde operaron eficazmente en Cerro-Perdiguero y la aviación bombardeó el barrio de Argüelles

Margarita Nelken quiere hacer de Madrid un nuevo Irún

En la nota de hoy de «El Tebib Arrumi» dice que ha sido un día de descanso para nuestras tropas, bien ganado después de cuatro días de violentos combates. Contra las noticias que propalan las emisoras marxistas, la iniciación de las operaciones nos ha correspondido a nosotros por completo.

Anoche se registró algún fuego de cañón y ametralladora en el sector de Villaverde, que ha continuado hoy por la mañana.

La operación de ayer tarde en Cerro-Perdiguero fué un ataque brillante en que el enemigo ofreció fuerte resistencia, aunque tuvo que desalojar sus trincheras que le fueron arrebatadas con bombas de mano por nuestras tropas, ocasionándole una horrible carnicería. Sufrió centenares de bajas, entre las cuales figuraban varios jefes y trescientos soldados. Se le capturó abundante material, entre él tres ametralladoras, y se le cogió nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo se presentaron a nuestras fuerzas dos cabos y cinco soldados.

En Villaverde he hablado con un miliciano rojo, quien me ha manifestado que es de Escalona, y que careciendo de recursos y por no tener trabajo, se había enrolado en las milicias rojas, donde le ofrecieron 10 pesetas diariamente.

Nuestra aviación ha bombardeado el barrio de Argüelles y sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares. Los aparatos enemigos, en cambio, se han dedicado a bombardear poblados de la retaguardia que no tienen interés militar, ametrallando, como en Talavera, a mujeres y niños.

Podían tomar nota de estos hechos los parlamentarios ingleses, en vez de lamentar los bombardeos de nuestra aviación en Madrid, que corresponden exclusivamente a lugares de concentraciones enemigas.

He visitado los pueblos de los alrededores de Madrid y a ellos podían venir también los diputados británicos para que comprobaran los crímenes y atrocidades cometidos por las hordas marxistas.

Hoy he asistido en Alcorcón al sepelio del sacerdote de este pueblo. La canalla roja le había atado los pies y manos, rodeándole la soga también por el cuello, y le habían prendido fuego. Después lo habían dejado escondido en una cueva.

La Nelken ha hablado por Radio en distintas formas. Se ha dirigido a Inglaterra y Francia, pidiendo auxilios para efectuar la evacuación de la capital madrileña. En español, manifestó que Madrid no se rendirá a las tropas nacionales, prefiriendo antes la total destrucción de la población, sin que quede piedra sobre piedra. Ya saben, pues, los políticos británicos, la suerte que espera a la capital de España.

Nuestra aviación ha efectuado hoy bombardeos sobre objetivos estratégicos.

El tiempo continúa seguro y espléndido.

La Prensa roja reconoce que la situación internacional es desfavorable para la causa marxista

Y se desota en improperios contra Francia e Inglaterra, por no haberles prestado la ayuda que querían

Madrid.—«El Socialista» titula su artículo de fondo «Europa en entredicho» en el que analiza la situación internacional que reconoce desfavorable para la causa marxista.

Nadie suponga—añade—que pese a estas circunstancias adversas desistiremos de nuestra lucha. Contra el mundo entero nos uniremos para defender con energía nuestra causa.

«Juventud» se ocupa de la supuesta protección de Alemania e Italia a los nacionales.

En un recuadro inserta una nota de la Dirección de Seguridad dando cuenta de haber sido detenidas ayer cuatrocientas personas de derechas que se habían refugiado en la Legación de Finlandia, y atacaban a los «rojos» con bombas de mano y fusiles ametralladoras. Al irles a detener se hicieron fuertes con mosquetones y pistolas, pero al fin fueron reducidos.

En otro artículo se ocupa de la Ley votada por el Parlamento inglés, prohibiendo a los barcos británicos el transporte de armas para España.

«Política» comenta el Pacto de no ingerencia defendido por las naciones que creían amigas y que están haciendo un flaco servicio a los «rojos» manteniendo ese compromiso.

Por eso desean una nueva política internacional contra esas naciones que llamándose democráticas siguen haciéndose ciegas y sordas ante las llamadas angustiosas del Gobierno de Valencia, manteniendo la «no intervención» que sólo que sólo favorece a los nacionales.

En su impresión de madrugada dice que en la jornada de ayer, el enemigo dió escasas muestras de actividad, sin emprender el esperado ataque a fondo sobre Madrid, sin duda porque prepara con los nuevos refuerzos lanzarse en avalancha sobre la capital.

También publicó un grabado en su anverso y reverso de unas monedas de cuproníquel que aseguran muy formalmente han puesto en circulación los nacionales en el territorio ocupado y a las que conceden un valor de dos pesetas.

(¡Así son todas las informaciones marxistas!) «El Liberal» arremete contra

Los comunistas intentan provocar la crisis en Francia

París.—En los medios políticos se cree que el jefe del Gobierno León Blum se negará a convocar la asamblea que solicitan los comunistas para tratar de la actitud de Francia con respecto al conflicto español.

Los comunistas intentan provocar la crisis, haciéndose cada vez más violentos los ataques de Thiriz al gabinete Blum.

UN EMISARIO DEL KOMINTERN

Valencia.—Ha llegado a esta capital un tal A. J. Martí, quien acompañado de varios directivos rojos, visitó el Hogar Campesino. Se dice que trae instrucciones del Komintern para realizar ciertas gestiones.

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO ELECTRO-RADIOLOGO Mayor pral., 28, 3.º - De 12 a 2 PALENCIA

Palencia al día

Continúa el frío intenso que ayer «debutó» en toda la región. Bajo el embozo de los abrigos, la gente cruza presurosa las calles en busca del radiador de la calefacción o del democrático brasero.

El día nos ofrece escasos relieves. Contratiempo burgalés-palentino, con motivo del acuerdo adoptado por la ciudad hermana—hoy convertida en cabeza y corazón de la auténtica España—de dedicar una calle a Palencia. Este acuerdo sella los vínculos espirituales que desde muy antiguo unen a Burgos y Palencia.

De la vida municipal, se habla de la iniciativa del Ayuntamiento de Ohmedo para dedicar un homenaje a la nación portuguesa que consistirá en el envío de una placa forjada con los proyectiles lanzados sobre Oviedo, Toledo y Huesca por las hordas «rojas». La idea es digna de llevarse a la práctica, ya que Portugal es acreedor a la gratitud de todos los buenos españoles.

Esta noche en el Principal, función patriótica, a beneficio del Ropero militar por la notabilísima Compañía de Carmen Díaz. El fin benéfico de la función permite augurar un franco éxito, máxime cuando el termómetro ha puesto en el primer plano de la actualidad la simpática cruzada contra el frío.

Los anarquistas catalanes destruyen también los edificios en Tarragona

Granada.—En Tarragona han arido los más importantes edificios de la capital. Los anarquistas han declarado que los incendian para perjudicar a los propietarios por ser de derechas.

París.—El Gobierno autónomo de Cataluña ha dictado un decreto rebajando la mayoría de edad de los 23 a los 18 años, lo mismo para hombres que para mujeres.

AVANZANDO SOBRE EL CENTRO DE MADRID POR EL NORTE

Berlín.—Desde Toledo informan que los nacionales han tomado al asalto el puente de Toledo, que fué centro de una lucha enconada.

La actividad de la aviación ha sido grande. Cuarenta aviones se hallaban combatiendo sobre la ciudad, causando ello enorme pánico entre los habitantes.

Las tropas nacionales avanzan sobre el centro de Madrid por el Norte.

LA SITUACION DE MADRID DURANTE LAS ULTIMAS VENTICUATRO HORAS

Siguen las desavenencias entre los socialistas y anarquistas. Los valientes de la Legación de Finlandia.—Hasta las «coliflores» son artículo de lujo.—Ya entró en funciones la nueva junta de defensa de la ciudad

Madrid.—Aun cuando la atención nacional sigue naturalmente concentrada en los frentes de Madrid, en la última jornada no es en este sector donde se ha acusado mayor actividad. Por el contrario en otros frentes nuestras tropas han tenido que emplearse con mayor intensidad, como consecuencia de la pregonaada ofensiva «roja» que ha resultado uno de los más estrepitosos fracasos del Ejército marxista.

En Madrid continúa abierta una tregua, ordenada por el año mando, pese a que el tiempo es por el día primaveral, aunque por las noches se deja sentir el frío propio de la meseta castellana. Este paréntesis en la ofensiva a fondo no es absoluto, pues la aviación continúa actuando con gran eficacia y el movimiento estratégico emprendido en el sector de Pozuelo de Alarcón y Aravaca ha dado excelentes resultados, cuyos frutos no han de tardar en cosecharse.

La Prensa «roja» acusa la pasividad preconcebida de que dan muestras los nacionales que «situados a las mismas puertas de Madrid y en posiciones ventajosas para proseguir el avance no arriesgan el ataque. Justamente alarmados interpretan este paréntesis como la reorganización del ataque a fondo próximo. No hace falta ser zahori para adivinar que en efecto se trata de un plazo concedido por el alto mando por varias razones: una, la de esperar a que termine la evacuación de la población civil no beligerante, otra, la reorganización de las fuerzas atacantes, encuadrándolas en el nuevo plan de ataque y ultimando todos los detalles convenientes para que el ataque decisivo tenga la calculada eficacia.

Por eso hay pocas novedades desde el punto de vista estrictamente bélico en el frente de Madrid. En otros aspectos hay novedades interesantes. Continúa la evacuación dándola gran impulso en las últimas 24 horas. Hoy se han radiado varias notas pidiendo apoyo a los maestros para efectuar el traslado de niños a la zona de Levante. Radio Jaca transmite esta tarde una impresión periodística, según la cual los últimos bombardeos intensísimos de nuestra aviación sobre las barridas extremas de Madrid—que han cubierto de humareda la ciudad—han producido tal pánico en la población civil que por la carretera de Valencia se veía una interminable fila de camiones, coches y toda clase de vehículos y una gran masa de vian-dantes a pie que huían sin aguardar más del inferno madrileño.

Dentro del recinto urbano, la vida se desenvuelve dificultosamente, en medio de la anarquía más espantosa. Se ha confirmado por Unión Radio la desaparición de la primitiva Junta de Defensa que ha sido sustituida por otro organismo nuevo.

También es cosa comprobada la disparidad de criterios entre los milicianos y las discordias entre elementos anarco-sindicalistas y marxistas.

Una nota de la Dirección de Seguridad da cuenta de la reunión de más de cuatrocientas personas de derechas que valientemente desde la Legación de Finlandia hicieron frente a los «rojos», atacándoles con bombas de mano y haciéndose fuertes en el edificio con mosquetones y pistolas.

Un dato pintoresco que puede servir para dar idea de la magnitud del problema de abastecimiento de la capital madrileña, es el siguiente que recogemos con toda exactitud. En una comunicación de extracorta captada por nosotros entre las estaciones «4 T. N.» de Madrid y «Torrente» de Valencia, el «speaker» levantino anunciaba a su «camarada» madrileño un excelente regalo que consistía en dos coliflores de la huerta valenciana, cuyo envío le anunciaba por conducto de un chófer amigo. El «operador» de la «4 T. N.» se deshacía en frases de agradecimiento por esta esplendidez, y le prometía que vería la manera de procurarse alguna otra «cosilla» para completar un «menú» con las dos coliflores y darse un «banquete» en unión del chófer amigo. Así se desenvuelve la vida en Madrid. Los llamamientos continúan a la orden del día. Se amenaza con declarar facciosos a los milicianos que no se presenten urgentemente en los cuarteles que se mencionan.

Ha llegado una Comisión de Vizcaya para ofrecer su adhesión en nombre del Gobierno de Euzkadi a la nueva Junta de Defensa de Madrid. Otra noticia «sensacional» es un decreto del Gobierno de Valencia, declarando falsos los billetes que han sido estampados en la zona ocupada por el Ejército nacional. (¡Qué miedo...!) Mientras tanto los partes «rojos» continúan en plena euforia. Es curioso que otra vez se vuelva a hablar de tiroteos en las calles de Huesca, cuando la realidad es que están a varios kilómetros de dicha ciudad, cuya toma se ha anunciado como inminente un centenar de veces.

LAS MENTIRAS DE LOS ROJOS

París.—Días pasados la Prensa marxista española y sus emisoras de radio, dieron la noticia de que Fieseler, el célebre «as» de la aviación alemana, había sido abatido y muerto en el frente de Madrid, por los aviadores rojos.

También dijeron esos periódicos y esas emisoras, que Fieseler estaba al servicio de las fuerzas del General Franco, y que mandaba una escuadrilla que tenía por base el aeródromo de Tablada.

Es más, se decía que dicho aviador había sido abatido por un piloto francés al servicio del Gobierno de Valencia.

Pero la noticia, según se ha podido comprobar en París, es falsa, pues ni Fieseler ha estado nunca en España al servicio del General Franco, ni ha sido abatido en ningún lugar de España.

Fieseler estuvo el domingo en París, procedente de Alemania, siendo saludado en la estación por algunos compatriotas y varios aviadores franceses.

Se le hizo saber lo que habían dicho de él los periódicos y las emisoras de España al servicio del Gobierno de Valencia, y Fieseler, extrañado, dijo sonriente: —Pues ya ven ustedes que estoy aquí y completamente sano. Pero en serio, diré que yo nunca he estado en España y que no he abandonado para nada la fábrica alemana, a la que estoy agregado en calidad de piloto-jefe. Y hoy he venido a París para visitar el Salón de Aviación y saludar a mi rival y amigo, el gran aviador francés, Michel Detroyat.

El agregado del Aire alemán, confirmó las manifestaciones de Fieseler.

LA ESCUADRA NACIONAL

Cuando el «Canarias» bombardeó Rosas, el pánico en Cataluña fué inmenso

En Barcelona creyeron que se había efectuado un desembarco y ya veían a nuestros soldados entrar por las Ramblas a la bayoneta

Después de una temporada de silencio, que seguramente no lo ha sido de inactividad, nuevamente las cosas del mar atraen la atención de los que siguen con interés las incidencias de la guerra, que son todos los españoles y el noventa por ciento de los extranjeros.

No ha llegado a ponerse en claro lo sucedido en la bahía de Rosas. Hubo un barco que debió ser el «Canarias», que por un motivo ignorado, disparó allí algunos cañozos, y eso bastó para que el pánico en toda Cataluña fuese inmenso. En Barcelona creyeron que se había efectuado un desembarco, y veían a nuestros soldados por las Ramblas a la bayoneta.

La bahía de Rosas es, en efecto, un punto débil en la costa catalana. Muy cerca de la orilla existe un antiguo castillo, el de Figueras, que pudo muy bien haber sido tomado por sorpresa por una columna que hubiese desembarcado, y servir de base de operación sobre Gerona primero y sobre Barcelona después. Desde ese castillo se domina la línea férrea y la aduana de Port-Bou, por donde se está haciendo todo el contrabando de armas desde Francia.

Ese golpe es el que temieron los catalanes, pero no entra en el cálculo del alto mando. Pueden dormir tranquilos, hasta que les llegue su turno, que todo se andará.

Claro que es de temer que alguna granada, enfilando a Cristóbal Colón, se meta por las ramblas y llegue hasta la misma plaza de Cataluña, pero son azares de la guerra, de cuyos efectos ya se irán enterando aquellos aprovechados industriales.

Hoy la escuadra nacional tiene una indiscutible superioridad sobre la roja y si, como parece, el «Baleares», hermano gemelo del «Canarias», ha salido ya terminado de los arsenales de El Ferrol, esos dos hermosos cruceros, con el «Cervera», son los dueños absolutos del Mediterráneo, bastando para la vigilancia del Estrecho el cañonero «Cánovas» y alguna unidad «sutil».

En el Cantábrico con el «España» y la legión de barquitos de pesca armados, que tanto respeto inspiran a los submarinos contrarios, basta para vigilar los puertos rojos.

La escuadra marxista, que ya no puede llamarse escuadra, se ha visto obligada a refugiarse en el puerto de Cartagena al abrigo de las poderosas baterías de costa, y sus guarniciones tuvieron que rendirse por hambre, y allí el ya inválido «Jaime I», el «Cervantes» y el «Libertad», y el más pequeño «Méndez Núñez» se creían en seguridad, pero un torpedo alcanzó al «Cervantes», probablemente en las máquinas, en cuyo caso queda fuera de combate mientras dure la campaña.

Acaso se creían también seguros por el aire, confiados en las defensas antiaéreas, pero el bombardeo sufrido hace unos días debió de sacarlos de su error. No tenemos más datos que los del comunicado oficial y otras informaciones breves del extranjero, pero son suficientes para comprender que la escuadra roja, de la que en los primeros días afirmaba Prieto que había hecho fracasar el movimiento, no tiene ya que tomarse en cuenta.

Existe una antigua frase, que los ingleses saben muy bien, y que está confirmada por la experiencia, que dice que siempre gana la guerra el que domina en el mar.

entre gritos de desesperación, gregre y lágrimas.

En mis discursos electorales puse esto y por exponerlo tuve que salir más de una vez custodiado por la Guardia civil.

Al acabar de dar esta noticia, el locutor de Radio Tenerife echó en cara a Prieto sus «concomitantos» con los bolcheviques y la actitud que ha venido observando, actitud que se da de punterazo, con amor que Prieto dice sentir por España.

CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO DE J. Burgoa Lagunilla Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Parto. Ha trasladado su consulta a la calle Valencia Caldera, número 6, segundo.

Jefatura de Prensa del Cuartel general del Generalísimo

Persecución y vigilancia ciudadana contra el espionaje

Es natural en las guerras civiles la facilidad para el espionaje en ambos bandos. A nosotros nos corresponde impedir por todos los procedimientos del espionaje del enemigo; para ello, además de la acción de los encargados oficialmente de este importante servicio, todos los españoles a nuestro lado, sin distinción alguna, dedicarán un especial esfuerzo en la detención y persecución y vigilancia del espionaje rojo-separatista.

Con este fin, en todas partes y lugares, principalmente en los que haya autoridades militares, elementos militares, se extremará la vigilancia entre aquellas personas sospechosas, por sus antecedentes, o que se les presenten muy entusiastas y melifluos, y asimismo de todo desconocido o forastero.

Igualmente se prevenirán en contra de todos los que hagan preguntas relativas a asuntos militares o lugares donde se encuentren personas distinguidas, y también contra los que vieran rumores o noticias falsas o tendenciosas.

Deberán escuchar cualquier manifestación o pregunta sospechosa por el concepto, a su detención o a su denuncia.

No debe temerse la equivocación, pues el que sea inocente, rápidamente aclarará su situación, y las molestias que haya sufrido le servirán de aprendizaje. El que preste este servicio, habrá hecho un bien a nuestra noble causa.

El que en cumplimiento de sus deberes desee información, habrá de dirigirse a los organismos militares capacitados para ello.

El tiempo que hace

BAROMETRO
A las 18 de ayer, 702.9
A las 8 de hoy, 702.4

TEMPERATURAS
Máxima de ayer, 18
Mínima de hoy, bajo cero, 4

DIRECCION DEL VIENTO
A las 18 de ayer, Calma
A las 8 de hoy, NO.
Lluvia, Niebla húmeda y escarcha.

LA HIGIÉNICA PELUQUERÍA
MAYOR PRAL., 107
Rayos violeta, masaje
LAVADO de CABELLA
Lociones, etc.

El Diario Palentino
PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

¡SIEMPRE!
ENCENTRARÁ VENTAJA SI COMPRA SUS ACCESORIOS EN



GARAGE HUDSON
AVENIDA CASADO DEL ALISAL, 28 y 30 PALENCIA

LEA USTED «EL DIARIO»